

Fecha: 02-06-2025 Medio: Crónica de Chillán Crónica de Chillán Supl.:

Noticia general

Presidente Boric resaltó importancia del Hospital Regional en su discurso Título:

2.400 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

7.200

No Definida

Presidente Boric resaltó importancia del Hospital Regional en su discurso

Pág.: 3 Cm2: 427,5

CUENTA PÚBLICA. Igualmente se refirió a la importancia de la Ley de Fraccionamiento.

Felipe Placencia cronica@cronicachillan.cl

iversas autoridades regionales reaccionaron a la última Cuenta Pública del Presidente, Gabriel Boric, quien tuvo especial mención a la Región de Ñuble en lo que será el futuro Hospital Regional.

Los futuros hospitales de Ancud, Ñuble, Buin, Paine, Constitución, son una política de Estado que va más allá de este gobierno, porque esto no lo hace un Presidente en particular, lo hace el Estado de Chile con una política de largo plazo", dijo en su discurso la primera autoridad nacional.

En esa línea, la senadora Loreto Carvajal celebró los anuncios en esta materia: "¡Más salud para todos y todas! Desde este año, el GES incluirá tres nuevos problemas de salud: Hospitalización para menores de 15 años con depresión, tratamiento y medica mentos tras el alta por cirrosis hepática, apoyo psicológico para quienes dejen de fumar".

El gobernador regional de Ñuble, Óscar Crisóstomo, tuvo discrepancias. "En esta última Cuenta Pública del Presidente, extrañamos medidas concretas y nuevos anuncios para la Región de Ñuble. Si bien valoramos la mención al término de las obras del Hospital Regio-



EL PRESIDENTE BORIC DURANTE SU INTERVENCIÓN EN EL CONGRESO.

nal, preocupa la ausencia de nuevas inversiones y compromisos relevantes con nuestras comunas y sectores productivos. Lo mismo ocurre con el proyecto de ley 'Regiones Más Fuertes' y el anuncio del avance en su tramitación, pero necesitamos que ese debate venga acompañado de acciones reales: más atribuciones, más recursos, y una institucionalidad regional robusta".

La autoridad regional, acotó que "el Presidente Boric asumió el compromiso de avanzar decididamente en descentralización y equidad territorial. Sin embargo, no existieron anuncios en mate-

ria de autonomía fiscal, traspaso de competencias ni fortale-cimiento real del rol de los Gobiernos Regionales. Como región emergente, Ñuble esperaba mucho más.

AGRICULTURA

En tanto, el diputado por la zona, Felipe Camaño, igualmente asistió y lo hizo con un gesto que llamó la atención a los presentes. "Con mucho honor y orgullo, estoy vestido como huaso en la Cuenta Pública, representando al mundo rural de Chile".

Respecto a esa temática, el Presidente Gabriel Boric se refirió a los avances en el apoyo

en seguridad alimentaria. Por otro lado, aseguró que se han mejorado las condiciones para vivir del y en el campo, graclas a una serie de iniciativas que apuntan a dar más oportunidades a los agricultores, como, por ejemplo, el programa Tierras Vivas

Esta iniciativa permite que pequeños productores accedan a terrenos fiscales a través de arriendos con precios justos para destinarlos a la producción agrícola. Esta política busca fortalecer la seguridad alimentaria y la actividad económica en sectores rurales.

SECTOR PESCA

Por otra parte, el Presiden-te Gabriel Boric abordó un tema de interés para los pescadores de Ñuble, que es la Ley de Fraccionamiento a la merluza. "Permitirá una distribución más equitativa de las cuotas entren la pesca artesanal e industrial. Además, va a marcar un hito democrático, porque cerrará un ciclo de ilegitimidad en la política pesquera del país", dijo

Precisamente, hace unos días el gobernador Óscar Crisóstomo con dirigentes de pescadores de la comuna de Cobquecura y el alcalde, Jorge Romero, quienes estuvieron acompañados de la asesora legislativa de la Asamblea Nacional de la Pesca Artesanal.

Gigliola Centonzio.

En la instancia, se expusieron los beneficios que traería para quienes viven de la pesca en Ñuble, en que la normativa propone que el 52% de la cuota de la merluza sea para el sector artesanal y un 48% para la industria. La votación se realizará el próximo 4 de junio, de ahí que el llamado del Presidente Gabriel Boric sea

"Si bien Ñuble no es una región que tenga todavía una alta vocación en la pesca artesanal, hemos reiterado que queremos proteger nuestras costas, que los pescadores puedan vivir de los recursos que hemos cuidado por tan-to tiempo", ha dicho el gobernador de Ñuble, Óscar Crisóstomo.

ESPERABAN MÁS ANUN-CIOS PARA LA REGIÓN

Tras el término de la Cuenta Pública, el diputado Felipe Camaño, hizo varias criticas. "Hoy fue una cuenta pública distinta, más de chequeo de gestiones que de anuncios y compromisos, si bien se hace énfasis en temas como el fin al CAE, la deuda histórica de los profesores, el aumento del sueldo mínimo o el rovalty minero, extrañe los compromisos pendientes que hay con las regiones".

Y añadió: "A nuestra re-

gión de Ñuble se le nombró una sola vez en el discurso, siendo que es la región más pobre de chile, la menos conectada, la con menor escolaridad, etcétera, y no se hace cargo de las promesas pendientes como el Eleam regional o el Centro de Formación Técnica. Hay anuncios como el cierre de Punta Peuco que, si bien son anuncios importantes, creo que no debieron ser el centro del discurso. Este discurso debió haber sido enfocado más en cerrar una gestión y dar fe de que la palabra empeñada se va a cumplir, sobre todo pensando en el electorado más duro pero un poco lejanos de las necesidades del chile

El diputado por la Región de Ñuble, Frank Sauerbaum, antes de que la ceremonia partiera opinó que no espe-raba "mucho" en cuanto anuncios, a parte del tema "aborto", lamentando que "ese fuera el foco" y no "las necesidades de los chilenos' en temas como "delincuencia, problemas migratorios, en salud como los 2.5 millones de chilenos en lista de espera y el millón de cesantes que tenemos". "Fue una Cuenta Pública pensando en el futuro político de su conglomerado", manifestó el diputado Sauerbaum. C3